# Paquete de Facilitación para la Revelación Segura de VG



## ¿Qué es el Paquete de Facilitación para la Revelación Segura de VG?

El Paquete de Facilitación del ACNUR para la Revelación Segura de violencia de género (VG) proporciona materiales de facilitación o de autoaprendizaje listos para usar, con el objetivo de brindar unos conocimientos básicos y la capacidad necesaria para tratar las revelaciones de VG siguiendo un enfoque centrado en la persona sobreviviente. El taller basado en el Paquete está dirigido al personal de primera línea del ACNUR y sus socios, el cual trabaja en diferentes sectores de la respuesta humanitaria y está en contacto directo con personas desplazadas y apátridas, lo que podría incluir a diferentes colegas, como conductores o conductoras y guardias de seguridad. El Paquete se basa en las Directrices del IASC para la integración de las intervenciones contra la VG en la acción humanitaria, a las que sirve de complemento, y en el Paquete de Capacitación de la Guía de Bolsillo del CIASC, "Cómo apoyar a las personas sobrevivientes de VG cuando no hay un actor contra la VG disponible en el área", con contenido adicional que el ACNUR y sus socios utilizarán en entornos de personas desplazadas, refugiadas y mixtos.

## ¿Cómo se utiliza el Paquete?

El Paquete está planteado como un material de facilitación para un taller presencial. El facilitador o la facilitadora puede adaptarlo para impartirlo en línea o usarlo como material de autoaprendizaje. Es recomendable que los facilitadores y las facilitadoras adapten el contenido del Paquete a su contexto y sus personas participantes antes de impartir el taller. Además de los contenidos básicos, todas las sesiones incluyen contenidos opcionales adicionales y ejercicios y escenarios interactivos, con el fin de fomentar el debate, el pensamiento crítico y el intercambio entre las personan participantes. Las diapositivas opcionales están marcadas con un icono para que los facilitadores y las facilitadoras las incluyan o las omitan. Se recomienda que el facilitador o la facilitadora quite el icono si decide utilizar esas diapositivas. No todas las diapositivas y la información son aplicables a los socios del ACNUR, por lo que se anima a los facilitadores y las facilitadoras a revisar el material y seleccionar o adaptar el contenido que sea más relevante para su público objetivo. Antes de impartir un taller o empezar a aprender por su cuenta usando este Paquete, se recomienda completar los niveles 1 y 2 del aprendizaje electrónico del ACNUR en materia de VG.

### ¿Cuáles son los distintos componentes del Paquete?

El Paquete consta de una presentación en PowerPoint con extensas notas para el facilitador o la facilitadora, así como de hojas de actividades con ejercicios y escenarios interactivos y enlaces a otros recursos de aprendizaje y directrices importantes. Las cinco sesiones del Paquete abarcan conceptos básicos de la VG, la función de las personas que no son especialistas en VG, el enfoque centrado en la persona sobreviviente, los servicios de respuesta a la VG y las vías de derivación, y cómo tratar una revelación y derivar de manera segura a personas adultas y niños/niñas sobrevivientes de VG, así como qué se debe hacer y qué no al tratar las revelaciones. Las hojas de actividades están marcadas por tema y tipo de actividad (debate, actividad, trabajo en grupo) y están pensadas para utilizarse de manera independiente al Paquete completo, como parte de otras iniciativas de aprendizaje. No obstante, también podrían ayudar al facilitador o la facilitadora a dirigir algunos de los ejercicios más complejos. Además, el Paquete incluye una prueba para valorar los conocimientos, las creencias y las actitudes antes y después de la formación, de modo que los facilitadores y las facilitadoras puedan medir los resultados de esta.

# ¿Es necesario ser un experto o una experta en VG para facilitar un taller basado en el Paquete?

Los facilitadores y las facilitadoras del Paquete deben ser especialistas en VG

con experiencia. Es recomendable que el taller basado en este Paquete se organice de manera conjunta con líderes de los sectores técnicos o Jefes o Jefas de Oficinas o Suboficinas sobre el Terreno que puedan alentar la participación del personal de primera línea del ACNUR y de sus socios en el aprendizaje. La sesión sobre el tratamiento de las revelaciones de niños/niñas sobrevivientes podría impartirse de manera conjunta con una persona especialista en protección de la infancia, si fuera necesario. Es obligatorio que los facilitadores y las facilitadoras hayan completado previamente los niveles 1 y 2 del aprendizaje electrónico del ACNUR en materia de VG, así como un estudio por cuenta propia de los Estándares Mínimos Interagenciales para la Programación sobre VG en Emergencias. Otro recurso de utilidad recomendado para los facilitadores y las facilitadoras es la Guía del facilitador: Comprender y aplicar los Estándares Mínimos Interagenciales para la Programación sobre VG en Emergencias.

## ¿Cuántas horas dura el taller basado en el Paquete?

El Paquete puede impartirse en segmentos separados o en un taller consecutivo. Se necesitan aproximadamente 6 horas y 45 minutos para impartir los contenidos básicos, de los cuales al menos 165 minutos corresponden a debates y ejercicios interactivos. La parte opcional dura unos 150 minutos. Estos tiempos son estimaciones y pueden variar según la modalidad del curso (presencial o en línea), el número de participantes y la forma en que los facilitadores y las facilitadoras adapten el Paquete en función de su contexto y su público.

#### ¿En qué idiomas está disponible el Paquete?

El Paquete está disponible en inglés, español y francés. Más adelante se publicará una versión en árabe.

#### ¿Cómo se accede al Paquete?

Se puede acceder al paquete a través del <u>GBV Learning Hub del ACNUR</u> y el UNHCR GBV Toolkit.

Si tiene preguntas relacionadas con el Paquete, póngase en contacto con el Centro Mundial de Aprendizaje y Desarrollo (GLDC, por sus siglas en inglés) del ACNUR (hqglcpr1@unhcr.org).



